

1857 : Demande de médaille de Saint Hélène.

Le 15 avril 1821, lors de son exil à Sainte-Hélène, Napoléon dicte un testament comportant trois parties.

La troisième est un acte de reconnaissance à l'égard de ceux qui, de 1792 à 1815, avaient combattu « pour la gloire et l'indépendance de la France ». Dans ce but, il lègue la moitié de son patrimoine privé, qu'il estime alors à 200 millions de francs.

Louis Napoléon Bonaparte « voulant honorer par une disposition spéciale les militaires qui ont combattu sous les drapeaux de la France dans les grandes guerres de 1792 à 1815 », une médaille commémorative fut accordée à tous les survivants. Il appela cette nouvelle décoration « Médaille de Sainte-Hélène ».



A Montanges 5 anciens soldats de l'empire font la demande :

***Ballet Jean Marie.** Né à Montanges le 16 septembre 1791. Fils d'Etienne et de Jeanne Marie Reygrobellet. Sert durant 4 ans au 23^o régiment de chasseurs à cheval. Fait les campagnes d'Italie. Il est désigné capable de servir par le conseil d'examen de l'Ain le 27 avril 1815 pour les cents jours. *Indigent demeurant à Montanges il fait une demande de Sainte Hélène en 1857.*

***Grosroyat Hyacinthe.** Né le 4 octobre 1790 à Lelex. Fils de Joseph et d'Etienne Grenard.

Il sert durant trois ans comme voltigeur au 35^o régiment d'infanterie de ligne. Il fait les campagnes d'Italie. Demeurant ensuite à Montanges au hameau de la Namphée il se marie le 15 février 1816 avec Anthelme Genolin. *Fait une demande de médaille de Sainte Hélène en 1857.* Décède à Montanges le 26 décembre 1865.

***Louverier André.** Né à Montanges le 27 avril 1789 ; Fils de Jean Baptiste Louverier Marie et de Louise Reygrobellet, cultivateurs à Montanges. Conscrit de 1809, référencé dans un tableau de la commune de Montanges.

Il part pour le 3^o régiment d'infanterie légère le 3 avril 1808. Désigné capable de servir par le conseil d'examen de l'Ain le 27 avril 1815. Sert l'empereur durant sept années.

Indigent à Montanges, il fait une demande de médaille de Saint Hélène en 1857.

***Reygrobellet Etienne.** Né le vendredi 15 novembre 1775 à Montanges.

Sert comme volontaire à la 3^o demi brigade. Il est à l'armée le 28 frimaire an VI. Il sert durant vingt trois années comme grenadier au 2^o bataillon du 1^o régiment des grenadiers de la garde. Chevalier de la légion d'honneur. *Domicilié à Montanges il fait une demande de médaille de Sainte Hélène en 1857.*

***Tournéry Paul Marie.** Né à Montanges le 22 mars 1794. Fils de Paul, menuisier à Montanges et de Marie Ballivet. Sert durant trois années comme caporal au 106^o régiment d'infanterie de ligne. Mariage à Montanges le 25 février 1816 avec Jeanne Antoinette Berrod, née à Montanges le 27 fructidor an 4. *Demeurant à Montanges il fait une demande de médaille de Sainte Hélène en 1857.*